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仨仨门门口口变变一一个个 出出入入要要穿穿菜菜市市场场
山铝生活区居民反映车辆进出不便，希望尽快解决

山铝生活区的居民希望西门车
辆出行难的问题能快点解决。

“现在希望能够解决一下菜市
场的问题，如果菜市场道路畅通，车
辆都从这里过，也不会太拥挤。”居
民田先生说。

和田先生想法一致的居民很
多，“既想保证安全，又能保证方便，
最折中的方法还是得疏通一下现在
的通道，整治整治菜市场。”山铝生
活区的一位居民说。

该居民说：“多数居民肯定不希
望打开路障，这样的话，很多车像以
前一样从社区经过，速度又快，不安
全，而菜市场整治之后既能比较规
范，又能让车辆畅通。”

居民：

希望出入
安全又畅通

山铝生活区西门附近，原来有三个出入口，如今两个设置了障碍物，一个前面建了驾校，居民开车只能
从唯一的一个通道进出，而这个通道恰好经过菜市场，摊位多、人拥挤，车辆出行很不方便。根据居民反映的
情况，南定镇正在和相关单位协调解决。

据张店区南定镇政府工作人员
介绍，田先生反映的情况，他们已经
收到了，并和相关单位进行了对接。
该工作人员说，菜市场区域涉及山
东冶金机械厂、山东铝业总公司和
三泉村，他们正在协调，将现在的商
贩统一规范到旁边的农贸市场，目
前正在做相关工作。

“商贩们搬到农贸市场后，这条
路就通畅了，居民出行的问题也就
解决了。”该工作人员说，他们会将
最新情况上报给领导，尽快协调解
决这个问题，让百姓更便利。

南定镇：

正在协调解决

“一个被石块堵住了，一个
安装了隔离桩，一个被新建的墙
阻隔，现在所有的车，都要从菜
市场出入，很不方便。”山铝生活
区居民田先生24日告诉记者。

记者在现场看到，山铝生
活区靠南的一个西门口被两块
大石头堵着，汽车不能通过；另
外一个西门口前面本来有条东
西路可以出去，通到张博路上，
而现在这条路也没有了，成了
一所驾校；原来可以通过三泉
村南门通到张博路上，而现在
该南门安装了隔离桩。

“三个出口都有障碍物，汽
车要出去就费劲了。”山铝生活
区另外一位居民说，山铝生活
区居民从西门出去，所有车辆
都得经过菜市场，而住在三泉
村的居民要是开车到山铝生活
区，得绕个大圈。

在三泉村居住的徐先生
说：“我母亲住在山铝生活区，
上次她心脏痛，我开车往家赶，
到了三泉村南门就过不去了，
绕路接上母亲去医院，担心从
菜市场出去堵车，又绕了远道
才去了医院。”

开车进出小区得绕远道

“这边是个菜市场，今天没
有大集还好点，不至于很堵，但
是一到大集的时候，这里真能堵
成一锅粥，车进不来出不去，堵
上半小时很正常。”田先生说。

记者跟随田先生从山铝生
活区步行至菜市场入口的时候
看到，两边的摊位占据了近一
半的路面，这条唯一的通道显
得很拥堵。记者发现，菜市场的
部分摊位是在自己的店铺外搭

建的，道路只能容一辆轿车通
过。

不仅这条通道拥堵，三泉
小区南门出来的道路也呈现出
拥堵状况。“沿街商铺都把自己
的招牌放在路边，本来挺宽敞
的路被广告立牌占了三分之
一，不堵才怪呢。”三泉小区一
位居民说。正是因为这两条道
都被商户占了路，一到大集的
时候，车辆很难通过。

走菜市场有时能堵半小时

本报记者 张汝树 见习记者 张童

山铝生活区西门路口被堵示意图。 制图 臧振

写下承诺书，现居住地同意开初婚证明

盼盼了了半半年年，，准准生生证证快快到到手手啦啦

本报2月24日讯 (见
习记者 张童 ) “我的
初婚证明办出来了，已
经邮寄到重庆，就等着
拿准生证了。”2 4日上
午，张先生高兴地告诉
记者。

20日本报报道了张
先生“折腾近半年也没
开出初婚证明”的事情。
张先生因为落户时间

短，现居住地不给开初
婚证明；而离开了十几
年，原户籍地也不给开。
办不出初婚证明，就拿
不到准生证。去年才结
婚的张先生已经 4 0 岁
了，结婚半年了仍不敢
要孩子。

记 者 陪 同 张 先 生
咨询多个部门后，得知
像张先生这样的特殊
情况，可以自行写一份
承诺书，以保证自己确
实初婚且未生育。张先
生写下承诺书后，张店

南苑绿洲计生服务中
心、傅家镇计生办及张
店区计生局都在他的
初婚证明上盖了章。

他告诉记者，21日
他已经办好了初婚证
明并邮寄回了重庆，加
上其他已经准备好的
材料，就可以办理准生
证了。“等重庆那边的
家 里 人 收 到 了 ，就 去
办，我和我对象现在就
等着办下准生证来后，
赶紧生个孩子啦。”张
先生高兴地说。

《还差一个月,管道漏水停了暖》追踪：

业业主主计计划划凑凑钱钱修修漏漏水水管管道道
本报2月24日讯 (见

习记者 臧振 ) 24日，
本报报道了张店凯瑞碧
园小区25号楼管道爆管
跑水，导致整栋楼停暖
一事。25日上午，小区业
主韩女士告诉记者，25

号楼几个单元的业主们
已经制定了维修计划，
开始协商凑钱，准备10

月份维修供暖管道。
韩女士说：“之前我

们找施工队来看过我们
楼的管道，因为整栋楼
南面的管道都腐蚀得很
严重，维修人员说维修
工程量很大，得把地面
全都砸开，甚至可能得

换管道，估计修好了供
暖期也就结束了。”

2单元一位业主表
示，3月15日供暖就结束
了，就算管道修好了，这
个供暖期也通不了几天
的暖气了。因此，她和几
位业主商议，这个供暖
期结束后，请施工队来
实地查看，根据供暖管
道损坏情况，做出具体
预算，再进行维修。

而据另一位业主介
绍，他们打算将维修期
定在10月份。“10月份的
时候雨水少，管道比较
干燥，检查漏水点也方
便。留出1个月时间来维

修，时间充分，修好了正
好通暖气。”

“我们打算选两名
代表来收钱，钱收起来
就找施工队，不够我们
再补。”韩女士说，之前1

单元修过供暖管，一户
出了400多元，这次维修
费用估计也差不多。

凯瑞碧园物业工
作人员答复，在维修供
暖管道一事上，业主是
主导，可让物业帮忙找
人来修，也可自行找施
工队来修。业主在找施
工队、做施工预算以及
维修管道过程中，物业
会尽可能的配合业主。

家住三泉小区的徐先生
告诉记者，在门口设隔离桩主
要是为了小区居民的安全，以
前没安上隔离桩时，小区内的
车流量很大，也发生过交通事
故，影响了居民的出行安全。

三泉村小区村委会工作
人员姚女士告诉记者，之所以
在三泉小区的南门外安设路
障，事出有因。“之前没设路障
的时候，山铝小区的住户都把

车往我们小区开，而且车速很
快，我们小区老人、小孩较多，
车来车往很不安全。”姚女士
说。“我们和山铝物业协商后
才设置了路障，这样就方便了
我们管理。”

山铝生活区一个出入口放
置石头，不让汽车通行，也是出
于对小区居民安全的考虑。

(奖励市民田先生线索费
100元)

设隔离桩是为了居民安全
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